



ESPAÑA

INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO DE ESTADO

DE ASUNTOS EXTERIORES Y GLOBALES

Sr. D. Diego Martínez Belío

Comité Preparatorio de la Cuarta Conferencia Internacional

sobre la Financiación para el Desarrollo

Primer período de sesiones

“Examinar los progresos y las lagunas en la aplicación de la Agenda de Acción de Addis Abeba como parte esencial de la Agenda 2030 y determinar medidas e ideas para acelerar la aplicación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible”

Addis Ababa, 22 de julio de 2024

(Intervención definitiva)

MISION PERMANENTE DE ESPAÑA ANTE LAS NACIONES UNIDAS
245 East 47th Street, 36th Floor, Nueva York, N.Y. 10017
Email: rep.nuevayorkonu@maec.es Tel: (212) 661-1

Estimada Vicesecretaria General, Secretario General de la Conferencia, estimados Ministras y Ministros.

Hablo hoy aquí en representación de España, un país y un pueblo comprometido con el fomento de la solidaridad global y la cooperación internacional.

Nos reunimos hoy aquí casi exactamente 9 años después de la adopción de la Agenda de Acción de Addis Ababa. La 4ª Conferencia se desarrollará el año que viene en España coincidirá con el décimo aniversario. Francamente, habríamos podido esperar un panorama más alentador transcurridos estos plazos. El escenario es peor que el previsto.

La realidad es que nos estamos quedando sin tiempo para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible. En este período, hemos logrado algunos logros indudables, como una reducción drástica del número de personas bajo el umbral de la pobreza. En muchas otras, hemos acumulado retrasos importantes; en algunas, muchos progresos se han visto revertidos debido a la crisis del COVID o a las tensiones geopolíticas.

La causa de estas evoluciones no está necesariamente vinculada a la financiación; pero la financiación al desarrollo está en el centro de todas ellas. Basta con un dato: el gap de financiación ha pasado de 2,5 billones a 4 billones anuales en los últimos años. Necesitamos un impulso y trataremos de integrar a todos los países para lograr consensos.

Tenemos que mantener siempre en mente que cada año de promesas no cumplidas conlleva otro año de condiciones de vida terribles para millones de personas alrededor del mundo.

Nos enfrentamos a un reto de una enorme magnitud, que es la erradicación de la pobreza. Cada fuente de financiación cuenta.

El camino a seguir se basa en 5 pilares:

- El primero son los bancos multilaterales de desarrollo. Tenemos que multiplicar la capacidad de préstamos de los bancos de desarrollo y adaptar sus criterios de concesión de créditos a las necesidades del desarrollo económico sin cuestionar su fortaleza financiera.
- España ha llegado a un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial para canalizar 1500 millones de derechos de giro adicionales al Fondo de Resiliencia, duplicando nuestra contribución a dicho fondo.
- Debemos encontrar maneras de reducir la carga de la deuda soberana, reforzando un diálogo que debe englobarse bajo el prisma de los compromisos que todos los países hemos adquirido con los ODS.
- Los flujos de inversión privados son fundamentales. Tenemos que tomar medidas que promuevan las inversiones en los países en desarrollo. Un obstáculo importante es la percepción de riesgo para esas inversiones. Es indispensable actualizar y mejorar el

sistema de seguro y protección de las inversiones a nivel bilateral y multilateral, pero también avanzar en la seguridad jurídica y la mejora en el ámbito regulatorio.

- Ante la magnitud de los retos, es necesario movilizar también los recursos internos, en particular desde el punto de vista fiscal, mejorando la redistribución impositiva y la recaudación. Los países que afronten desafíos en este campo deben recibir el apoyo técnico necesario. La inversión en salud, educación e infraestructuras son capitales.
- La Ayuda Oficial al Desarrollo debe incrementarse sustancialmente. España ha hecho su parte, estableciendo el 0,7% como una obligación legal en su nueva ley de cooperación aprobada la pasada legislatura. Pero no debemos olvidar que, con 200.000 millones de dólares, representa solamente el 5% del déficit internacional de financiación.

Hay algunas prioridades transversales que son claves. La primera es la infraestructura, y, particularmente, la energía. El crecimiento industrial está ligado al desarrollo de distintas fuentes de energía. Sin un suministro fiable, en particular de electricidad, el crecimiento económico es imposible.

Otra prioridad debe ser luchar contra el cambio climático. Nos encontramos en África, un continente que representa un 4% de las emisiones totales, menos todavía en las emisiones acumuladas y cuyo crecimiento se reduce cada año entre un punto y punto y medio por las consecuencias del cambio climático. la transición climática debe ser justa.

Por último, existe un grupo humano que sufre discriminación sistemática. Si mejoráramos su situación de manera sustancial, representaría un salto cualitativo en el cumplimiento de los ODS. También es el grupo humano más grande en el planeta: me refiero, por supuesto, a las mujeres y niñas.

Tenemos que dejar de lado el pesimismo. Con datos, porque en las últimas décadas decenas de millones de personas han salido de la pobreza.

Nos encontramos, finalmente, ante una erosión del sistema internacional basado en reglas y un aumento de la desconfianza en él. Frente a ello, España siempre ha abogado por un multilateralismo reforzado que consolide la confianza en las instituciones mundiales, en especial Naciones Unidas. Si somos capaces de avanzar, la cuarta conferencia internacional para la financiación al desarrollo será clave para la reconstrucción de la confianza en el sistema multilateral y de Naciones Unidas. Es por ello que España se ofreció como país anfitrión y agradecemos la confianza depositada en nuestro país: vemos que el desarrollo y la financiación van de la mano y esperamos que la conferencia del año que viene se asiente sobre este nuevo espíritu, testimonio de la solidaridad de la sociedad española.

España actuará con voluntad de inclusividad y de hacer de puente entre posiciones encontradas. Será un honest bróker, pero eso no quiere decir que sea neutral. Conocemos las recetas, lo que tenemos que encontrar es la voluntad política de aplicarlas. El coste de la inacción es demasiado alto.